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Beschlussvorlage 
 

Gremium Datum Zuständigkeit 
Straßen- und Wegeausschuss 23.09.2008 Vorberatung 
Verwaltungsausschuss 28.10.2008 Entscheidung 
 
Handz. Bürgermeisterin Handz. Gemeindekämmerer: 
Beteiligte Ämter: Amt IV 
 
 
Betrifft:  Überprüfung der Kastanien an der Kastanienallee in Edewecht 
 
 
Sachdarstellung: 
Im letzten Winter war es aus Gründen der Verkehrsicherheit erforderlich, in  der 
Kastanienallee in Edewecht vier Bäume zu beseitigen. Dieses hat im Anschluss 
daran Anlass zu Kritik gegeben. U. a. wurde die Befürchtung geäußert, die 
Gemeinde habe aufgrund des Krankheitsbildes, welches viele Bäume aufweisen 
würden, die Absicht, sämtliche Bäume zu fällen.  
 
Die Schädigungen der im letzten Winter gefällten Bäume wurden im Zusammenhang 
mit Pflegearbeiten der Fachfirma Reuter, Portsloge, festgestellt. Seinerzeit ist vor Ort 
eine Beurteilung durch Frau Lüers von der unteren Naturschutzbehörde des 
Landkreises und den für den Landkreis tätigen Naturschutzbeauftragten für Bäume, 
Förster Conze, erfolgt. Die dringende Empfehlung war, die besagten vier Kastanien 
umgehend zu fällen, weil sie umsturzgefährdet bzw. bruchgefährdet waren.  
 
Im Hinblick auf die weitere Vorgehensweise bei der Kastanienallee hat die 
Verwaltung inzwischen ein Gutachten des Baumsachverständigen Klaus Schöpe, 
Wittenberge, eingeholt. Das Gutachten ist der Beschlussvorlage als Anlage 
beigefügt.  Herr Schöpe hat sämtliche Bäume in der Allee einer Überprüfung 
unterzogen und kommt zum Ergebnis, dass kurzfristig zwei weitere Bäume gefällt 
werden müssen. Zwei weitere Bäume bedürfen eines Rückschnittes. Im Übrigen 
empfiehlt der Gutachter, die entstandenen Lücken mit gelb- oder rotblühenden 
Kastanien zu bepflanzen, weil diese robuster und resistenter sind. Nicht 
ausschließen kann der Gutachter, dass auch in Zukunft weitere Bäume der Allee 
aufgrund der Anfälligkeit gegenüber den besonders Kastanien befallenden 
Krankheiten beseitigt werden müssen.  
 
Im Gutachten spricht der Gutachter bezüglich der im letzten Winter beseitigten 
Bäume von einer Überreaktion der Handelnden. Diese Einschätzung wird seitens der 
Verwaltung nicht geteilt. Der Zustand der vier Bäume war zum damaligen Zeitpunkt 
schlechter als der Zustand der zwei Bäume, deren Beseitigung der Gutachter nun 
empfiehlt. 
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Beschlussvorschlag: 
Die Verwaltung wird beauftragt, bezüglich der Sanierung der Kastanienallee in 
Edewecht im Sinne des Gutachtens des Baumsachverständigen Schöpe zu 
verfahren.  
 
 
 


